

BANCO DE LA REPUBLICA
PERSONAL DIRECTIVO

GERENTE GENERAL

JULIO CARO

DIRECTORES

Por el Gobierno Nacional
(Acciones de la clase A)

EDUARDO CUELLAR

CARLOS LLERAS RESTREPO

MOISES PRIETO

Por los Bancos nacionales
(Acciones de la clase B)

LIBERIO LOPEZ DE MESA

ROBERTO MICHELSSEN

Por los Bancos extranjeros
(Acciones de la clase C)

FELIX GARCIA RAMIREZ

Por los accionistas particulares
(Acciones de la clase D)

GUILLERMO NOGUERA

Por las Cámaras de Comercio y
Sociedades de Agricultores

ANTONIO PUERTO

Por la Federación Nacional
de Cafeteros

MANUEL MEJIA

SUB-GERENTE SECRETARIO
LUIS - ANGEL ARANGO

SUB-GERENTE
RAFAEL IREGUI

SUB-GERENTE
EZEQUIEL CASTAÑEDA

AUDITOR
HERNANDO ACOSTA V.

CAJERO PRINCIPAL
CARLOS TOBAR Y TOBAR

INSTITUCIONES AFILIADAS AL BANCO DE LA REPUBLICA

BANCOS NACIONALES

Banco de Bogotá — Bogotá.

Banco de Colombia — Bogotá.

Banco Comercial de Barranquilla — Barranquilla.

Banco del Estado — Popayán.

Banco Hipotecario de Colombia — Bogotá.

Banco Nacional de Sabanas — Sincelejo.

Banco de Oriente — Rionegro (Antioquia).

Banco de Salamina — Salamina.

Banco de San Gil — San Gil.

Caja de Crédito Agrario, Industrial y Minero

Bogotá.

BANCOS EXTRANJEROS

Banco Comercial Antioqueño — Medellín.

Banco Francés e Italiano para la América del Sud — Bogotá.

Banco de Londres y América del Sud — Bogotá.

The National City Bank of New York — Bogotá.

The Royal Bank of Canada — Bogotá.

REVISTA DEL
BANCO DE LA REPUBLICA

NOTAS EDITORIALES

LA VISITA DEL
PRESIDENTE DEL PERU

El 26 de este mes llegará a Colombia, en visita oficial, por cordial invitación de nuestro gobierno, el excelentísimo señor don Manuel Prado, Presidente del Perú, quien regresa de los Estados Unidos, después de haber sido objeto de extraordinarias manifestaciones de deferencia y amistad por parte del gobierno, el congreso y el pueblo de dicha nación. La visita del Presidente Prado constituye un honor para nuestro país y está llamada a adquirir singular trascendencia en las relaciones de los dos pueblos amigos y hermanos, unidos hoy por intereses armónicos e identificados en su política internacional de estrecha y franca colaboración con los Estados Unidos, en esta hora de peligro para todas las naciones del continente.

El Banco de la República ha querido asociarse de manera especial al gran homenaje que la nación entera se prepara a rendir al ilustre Presidente peruano y ofrecerá una fiesta, en su propio edificio, en honor de quien fue por varios años Presidente del Banco Central de Reserva del Perú y es hoy experto mandatario de su país.

Nos anticipamos a presentar nuestra respetuosa bienvenida al señor Presidente del Perú y a las distinguidas personalidades peruanas que le acompañan en su gira internacional.

LA SITUACION GENERAL

Registrados hoy, con satisfacción patriótica, el orden completo con que, salvo inevitables excepciones, se verificó en el país, el 3 de

este mes, la elección de Presidente de la República, para el cuatrienio constitucional que principia el 7 de agosto próximo, resultando elegido, por considerable mayoría de votos, un eminente colombiano, el doctor Alfonso López, cuyas primeras palabras, después de su elección, fueron un levantado llamamiento a todos los ciudadanos a prestarle su decidida y necesaria cooperación en la ardua labor que se le espera, bajo las difíciles circunstancias que atraviesa el país por causa de la guerra mundial. No hay duda que estos acontecimientos, no obstante los lamentables incidentes ocurridos posteriormente en la instalación de algunas asambleas departamentales, han sido factores de tranquilidad y confianza y han repercutido favorablemente en las diversas actividades de la vida económica del país, algunas de las cuales, especialmente las comerciales y bursátiles, se vieron afectadas en el mes pasado por la aproximación de la jornada electoral y la exaltación con que en algunos sectores de la opinión se adelantó la campaña política.

En efecto, el volumen de los cheques pagados por los bancos, índice del movimiento comercial, resultó en abril inferior al del mes precedente, aunque siempre se mantuvo por encima del de abril de 1941.

El movimiento bursátil aumentó en abril, en volumen, en 18,9% con relación a marzo, pero continuó en ese mes el descenso en las cotizaciones de la mayor parte de las acciones, que se venía observando en los meses precedentes. El índice de acciones de la Bolsa de Bogotá fue en abril de 114,8, contra 118,2 en marzo, y 118,0 en abril de 1941. El índice de los papeles de rendimiento fijo, bonos y cédulas, continuó firme en el mes pasado. Es de anotar que en las semanas posteriores a la elección presidencial ha ocurrido en la Bolsa

una fuerte reacción de alza para casi todos los valores.

La producción de oro, perjudicada sin duda por las dificultades en obtener los elementos indispensables para la extracción y elaboración del metal, continuó en descenso en el mes de abril, y fue inferior a la de marzo pasado y a la de abril de 1941. En los cuatro primeros meses del año esa baja ha sido de 6,46%, en comparación con igual período de 1941. El gobierno se esfuerza por remover aquellas dificultades, y es de esperar que sus gestiones en tal sentido obtengan resultados satisfactorios.

La producción de petróleo ha tenido un descenso muy fuerte en marzo y abril, llegando en este último mes a menos de la mitad de la de febrero de este año. Esta alarmante disminución no puede atribuirse a otra causa que las crecientes dificultades en los transportes marítimos.

En el mes pasado se observó un aumento de las rentas públicas sobre el precedente, que correspondió al renglón del impuesto de la renta, pero el producto de las entradas fiscales sigue siendo en este año inferior al del correspondiente período del año pasado y al cálculo presupuestal, lo que amenaza crear una seria crisis fiscal. El señor Ministro de Hacienda y Crédito Público estudia un plan para hacer frente a estas dificultades, en cuya preparación y desarrollo cuenta con la decidida cooperación de la banca nacional.

En abril continuó el aumento de las reservas de oro y divisas libres del Banco de emisión, en proporción mayor que en los meses precedentes, llegando tales reservas a cifras que no se registraban desde hace varios años. Todo hace prever que este movimiento se mantenga en los próximos meses.

En el mes pasado hubo descenso en las nuevas construcciones y en las transacciones de finca raíz en los principales centros urbanos del país. En Bogotá se observa disminución en los grandes edificios y aumento considerable en las construcciones pequeñas, especialmente residenciales.

La política cafetera, basada en el pacto de cuotas y tan hábilmente conducida por el gobierno y la Federación Nacional de Cafeteros, continúa desarrollándose satisfactoria-

mente y sigue siendo la más fuerte defensa de la economía nacional en la actual compleja situación del país.

LA SITUACION FISCAL

Las rentas públicas nacionales produjeron en abril \$ 5.466.000, contra \$ 3.924.000, en marzo, y \$ 6.588.000, en abril de 1941.

En los cuatro meses transcurridos del año el rendimiento de dichas rentas fue de \$ 17.642.000, contra \$ 19.902.000, en igual período de 1941. La baja que se observa en las entradas fiscales correspondió principalmente al renglón de aduanas.

Las apropiaciones para los gastos públicos en abril se fijaron en \$ 6.520.000.

LA BANCA Y EL MERCADO MONETARIO

En el mes pasado continuó el descenso en los préstamos y descuentos del Banco de la República a las instituciones afiliadas, que bajaron de \$ 15.508.000, en que estaban el 31 de marzo, a \$ 13.787.000, en que quedaron para el 30 de abril; lo mismo que en los préstamos directos al público sobre bonos de almacenes de depósito, que pasaron entre estas dos fechas, de \$ 17.883.000 a \$ 15.727.000. En el mismo lapso hubo aumento en los préstamos al gobierno, de \$ 37.165.000 a \$ 38.011.000.

Los billetes del Banco de la República en circulación se mantuvieron sin cambio apreciable en abril, pues pasaron de \$ 75.682.000 a \$ 75.695.000. En cambio, aumentaron fuertemente los depósitos en el mismo Banco, de \$ 50.660.000 a \$ 59.021.000.

En el mismo mes se observó un aumento en la moneda en circulación y en los depósitos disponibles por medio de cheques, de muy poca importancia en la primera y más apreciable en los segundos. En efecto, la moneda en circulación pasó de \$ 103.783.000, en 31 de marzo, a \$ 103.796.000, en 30 de abril; y los depósitos de \$ 90.496.000 a \$ 94.139.000.

Las reservas de oro y divisas libres del Banco de la República tuvieron en abril alza excepcional, como lo dejamos anotado, pues

pasaron de \$ 46.692.000 a \$ 55.856.000. En estas cifras correspondía a oro físico \$ 26.611.000 y \$ 28.288.000, respectivamente.

CHEQUES PAGADOS POR LOS BANCOS

El movimiento de las oficinas de compensación de cheques tuvo una baja apreciable en el mes pasado, como puede verse por las cifras siguientes, en miles de pesos:

	Abril 1942	Marzo 1942	Abril 1941
En el país....	111.998	121.843	103.674
En Bogotá....	54.087	56.155	51.095

Igualmente descendieron los cheques pagados directamente por los bancos, sin pasar por el canje, según las siguientes cifras, también en miles de pesos:

	Abril 1942	Marzo 1942	Abril 1941
En el país....	234.463	237.976	212.143
En Bogotá....	69.716	72.910	56.142

EL CAMBIO EXTERIOR

El cambio del dólar se ha mantenido sin mayor modificación, cotizándose actualmente los cheques sobre Nueva York ligeramente por debajo de la par intrínseca, que es 1,75.

EL ORO

En abril compró el Banco de la República 53.297 onzas de oro fino, contra 54.749 en marzo, y 59.182 en abril de 1941.

En los cuatro primeros meses del año las adquisiciones del Banco suben a 212.287 onzas, contra 226.940 en igual período del año pasado.

EL CAFE

En el último mes se han mantenido en el mercado cafetero de Nueva York los precios máximos, con reducidas transacciones de contado, por la limitación de las existencias.

Las autoridades americanas dispusieron que a partir del 28 del mes pasado los tostadores debían reducir sus entregas a las casas distribuidoras al 75% de las efectuadas en el mismo mes del año anterior. Es de notar que esta medida no tiende, como pudo temerse, a restringir las importaciones ni el consumo del café en los Estados Unidos, sino a regularizar su distribución, y no ha tenido efectos desfavorables en el mercado.

En las últimas semanas se han activado considerablemente los embarques de café a los Estados Unidos, y los puertos colombianos han quedado bastante descongestionados.

Los precios, tanto en Nueva York como en los mercados internos, se han mantenido sin modificación.

La movilización de café a los puertos de embarque subió en abril a 384.015 sacos, contra 377.763 en marzo y 401.398 en abril de 1941.

En los cuatro primeros meses del año se han movilizado 1.328.397 sacos, contra 1.469.864 en igual período de 1941.